

EL CANTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XV.—Número 5.145

Director: DON JOSE ESTRANI

Viernes 16 de julio de 1909

Carlos M. Conachy
DENTISTA
Calle de Castelar, número 4

Antonio Alberdi
MÉDICO ESPECIALISTA
Vías urinarias, partos y enfermedades de la mujer
CONSULTA DE DIEZ A UNA
AMÓS DE ESCALANTE, 10. 1.º

LO DEL DÍA

En la Prensa extranjera no parece que se hace oposición a la actitud tomada por España en las inmediaciones de Melilla.

La francesa da por bien hecho el avance rápido del general Marina; la alemana justifica nuestra acción; en inglesa no la censura y la italiana, en general, aunque guarda prudente silencio, no desconoce nuestro derecho y la necesidad en que estamos de ampararle y defenderle.

Mientras, el general Marina recibe refuerzos y se prepara para completar el plan concebido de llegar a la ciudadela de Zelúa, según se dice, y asegurar la tranquilidad y la paz en aquella zona del Rif para que pronto puedan ser reanudados los trabajos y se inicie allí una nueva era que ponga fin a la anarquía en que viven las kabilas. La Embajada mora, después de presentar las credenciales que acreditan su personalidad, ha empezado sus negociaciones pidiendo en nombre de Muley Hafid la evacuación por nuestra parte de las posiciones que ocupamos en la Restinga y en Mar Chica.

Conocido es ya el criterio del Gobierno en este punto: se evacuarán los puntos indicados cuando el Sultán coquete allí fuerzas suficientes para mantener el orden y hacer respetar nuestros intereses.

En la actualidad la cuestión presenta un nuevo aspecto: la lucha entre Muley Hafid y el Roghí se ha recrudecido en tal forma que, á creer noticias procedentes del interior del Imperio, Fez ha caído en poder del segundo huyen do el Sultán en dirección desconocida.

Si tal noticia se confirmara ¿qué resultado práctico tendrían las negociaciones que se siguen en Madrid?

Un Sultán destronado y fugitivo no tiene su soberanía bien cimentada para dar garantías de cumplimiento á lo que con él se trate y estipule, y mientras no recupere la posición perdida, si obtuviera una victoria que le devolviera el poder y el prestigio que hoy vacilan en sus manos, parece lógico que se suspendieran las negociaciones establecidas en espera de los acontecimientos.

Con motivo de los ocurridos, en mitines y en periódicos se ha vuelto á poner sobre el tapete de la discusión la necesidad del servicio militar obligatorio.

Si la patria necesita de sus hijos, con ó sin razón para ello, según el punto de vista desde el que se miren las cosas, todos deben acudir al llamamiento que le haga, sin distinción de ricos ni de pobres, de profesionales ni de artesanos, sin excusa ni pretexto alguno y sin el beneficio de la reducción á metálico.

En esas condiciones ninguno rehusará cumplir aquel sagrado deber; pero si la carga ha de pesar únicamente sobre determinadas clases sociales, los desheredados que carecen del dinero suficiente para eludir el servicio en los cuerpos armados, no será extraño que surjan protestas y se exterioricen disgustos que evitará una ley que iguale á todos en esa obligación de defender al país y á sus derechos cuando lo ordenen los directores de la cosa pública desde las alturas del Poder.

El actual ministro de la Guerra ha sido siempre partidario de la existencia de la mencionada ley del servicio obligatorio, y es de esperar que haga valer las actuales circunstancias para que pronto surta efectos de obligar el proyecto que pende de aprobación en las Cortes.

INTERESES LOCALES

EL RIEGO

La consabida metililla de «por los forasteros que nos visitan», no es precisa para pedir en justicia que se riegue al ra, si quiera en una proporción que equivalga á la de veinte veces más que lo que hasta el presente se ha venido haciendo. Ciertamente que los voracientes que oligan á Santander para su residencia del buen tiempo, merecen que en su obsequio se haga todo cuanto convenga á hacerlos grata su permanencia aquí; pero tan patente es la necesidad de que se haga otra cosa que pedirlo. La verdad y la razón se imponen.

Con el calor que hace en este tiempo, en cuanto lue el sol tres horas seguidas, y con aumentar el movimiento de vehículos de todas clases en más de un sesenta por ciento, el polvo es insostenible si no se riegan las calles y pasos de coches todos los días un par de veces, por lo menos, y con abundancia. Y el polvo, sobre ser un vehículo conductor de muchos gérmenes peligrosísimos para la salud, es uno de los agentes más molestos de cuantos pueden molestar á la humanidad. Población donde haya polvo en las calles y polvo en el aire que se respira, por hablarlo en el suelo que se pisa ó sobre el que se rueda en carruaje, población que hay que calificaria de abandonada. Hay que regar, regar mucho, regar á todas horas. Donde no alcance el agua del abastecimiento público, regar con agua del mar ó con agua de las famosas fuentes olivadas para impotables, pero regar.

Por otra parte, con la temporada de lluvias constantes que hemos disfrutado, no creemos que haya que temer falta de agua para la ciudad; es decir, más falta que la padecida todo el año. El estiage no ha sido demasiado riguroso para invocar la sequía como razón que imponga economizar el agua en los riegos.

Es de creer que la comisión de Policía del Ayuntamiento nuevo, por consecuencia es nueva también, y el señor Alcalde, entenderán que tenemos razón y dispondrán que se hagan las cosas como deben hacerse. Todo el personal, poco ó mucho, de que el Ayuntamiento disponga, debe ser empleado, bajo la dirección de quien corresponda, en regar por todas partes; que no cesen los carritos de mano, los carros regadores de caballo, los mangos, la regadera de automotor de las Obras del Puerto, todo el material que se pueda poner en movimiento. La cosa es que, en los días de sol, no se adviertan, cuanto menos se sufran, las molestias del polvo que entra en las tiendas, que se posa sobre los veladores de los cafés y las mosas de las fondas, que mancha los vestidos de las señoras en los paseos, que se levanta en nubes al paso de los automóviles, que se deja sentir en los labios, en las narices y en los ojos del transeunte.

Hay que regar, regar mucho, derrochar el agua en riegos. Por lo menos... hasta fin de agosto.

UN BUEN MONTAÑÉS

Don Juan Manuel Fernández

Según noticias que recibimos del pueblo de Udina, de esta provincia, se halla en él su benemérito hijo don Juan Manuel Fernández, patriota montañés, que al regresar de América donde se ha labrado á fuerza de honrado trabajo, una fortuna, como muchos otros, ha querido testimoniar á su pueblo natal si carino por él donando diez mil duros para una conducción de aguas potables, reforma de las escuelas y otras mejoras importantes.

La generosidad y patriotismo de este excelente montañés y la feliz disposición que ha presiciado al empleo de su cuantioso donativo el pueblo que lo vio nacer, bien merecen este espontáneo elogio y este caloroso aplauso que le dedicamos, sin tener al honor de conocerlo, pues actos de tan extraordinario relieve deben ser conocidos para ser debidamente admirados y agradecidos.

Si EL CANTABRICO dejara en el silencio tan importante noticia, la modestia del generoso patriota se vería sin duda más satisfecha, pero la provincia desconocerá á uno de sus más amantes y dignos hijos.

MADRID AL DÍA

(IMPRESIONES)

14 de julio de 1909.

—Aquí, en este velador; en la tierra pelada; bajo estos árboles raros que mal nos cubren del sol, un sí es no es picante; frente á la carretera, que el polvo levantado por los afirmadores y la gasolina de los autos cubren de una neblina azul impenetrable; ver el Puente Verde, y el río, y la Casa de Campo, podemos tomar una botella de sidra espumosa, marca «El Gaitero», y charlar sobre los sucesos actuales. ¿Qué le parece á usted?

—Estoy muy triste, señor Romero; y, además, yo no bebo sidra, ya lo sabe usted; sólo bebo agua.

—¿Y por qué es triste, amérrimo Argos? ¿Le falta á usted alguna cosa?

—¡Ah, usted no sabe! Entre muchas penas escondidas hay una que no debo ni puedo esallar. Maura se nos ha marchado á Santander. ¿Usted comprende?

—No entiendo jota. ¿Qué tiene usted que ver con el señor Maura?

—Ya usted á saberlo. Me pilla usted en la hora de las expansiones; présteme atento oído.

—Lo prestaré cuanto quiera.

—Oído nada más; porque las otras cosas que usted pudiera prestarme, suponiendo que me las prestara, me obligarían á la devolución... y, entonces, el trance sería más duro. No tengo suerte ni acciones en el Banco de España. Vivo, pues, de lo mio, sin empréstitos ni otras martingalas. Eso queda para el Estado.

—Pero, sus relaciones con Maura...

—Precisamente con Maura no tengo relaciones. Las tengo con una doncella que sirve en casa de ese distinguido señor.

—¿Y es guapa?

—Eso es lo que á usted menos importa. Mis relaciones con esa niña son castas y puras, solamente éticas. No estéticas, ni estéticas, ni dinámicas. ¿Me entiende usted?

—Ya; la corteja usted en clase de ángel del Paraíso.

—No, señor; hace tiempo que se me cayeron las alas. Yo no la cortejo, aunque bien pudiera, pues soy de la corte. Es mi amiga fraternal y confidencial, y por ella conozco los más íntimos pensamientos de su amo.

—¿Ella se lo comunica á usted y á ella se lo comunica antes el señor Maura?

—¡Vaya una simpleza! ¿Cómo puede usted suponer que un caballero tan eminente se franquea hasta ese punto con una doncella de labor?

—¡Ah, es de labor la doncellita!

—No sea usted malicioso. Es de labor, y yo también soy un laborante. Los dos tenemos que ganarnos el pan á fuerza de punto.

—Yo creí que usted lo ganaba con la fuerza de su ingenio.

—¡Riase usted del ingenio. Los de Cuba, amigo mio, los de Cuba son los únicos ingenios que dan para vivir.

—No puedo desmentirle á usted. Yo vivo, si no de Cuba y sus ingenios, de las Cubas y sus cupones. Por cierto que ahora estoy en un tris, temiéndome una baja del papel y lista una mojadura que lo eche á perder todo. Pero decíamos...

—Que yo me comunice candidamente con la muchacha. Ella se comunica con un ayuda, el ayuda con un escribiente, el escribiente con el secretario, el secretario con «Azorín», y «Azorín»...

—No diga usted más; con el señor Maura.

—Y por esos medios ó mediocris recibí yo la inspiración de ese espíritu elevado que vive en las regiones imponderables...

—Bien las ponderar sus afines; quiero decir los afines del señor Maura.

—Las ponderar entusiasmáticamente; pero yo hablo de la ponderabilidad física, las regiones «óreas», «ortúreas», «empíreas»...

—O empíreas.

—No, señor; científicas, porque en ellas reside la causa de todo conocimiento. Y ese es el que yo necesito, el que me prourea oyéndome á la doncella de labor mientras otros periodistas, tan lógicos como rehenes, intentan llegar á lo alto sin reparar en la graduación de los escalones. Yo pongo mis pies en el primero...

—Y después, que suba la doncella.

—Naturalmente.

—Y usted ya va subir desde abajo.

—Naturalmente.

—Y así se entra usted de todo.

—Naturalmente.

—Pues mi parecer es un exceso de naturalidad ó de naturalismo. Pero no me explico su tristeza. Yo, al contrario, me alegraría.

—Porque usted bebe sidra, y vino, y licores. Yo sólo bebo agua. Agregue usted á esto la ida de Maura á Santander, y... nada, que no puedo comunicarme con su doncella.

—¿Se ha ido también la doncella?

—No sé si se ha ido. Pero, aunque no se haya ido, ¿de qué me servirá su comunicación? La cadena está rota: la chica, el ayuda, el escribiente, el secretario, «Azorín» y Maura: todos los eslabones andan sueltos. Y yo, sin saber los pensamientos más íntimos del señor Presidente.

—Y hasta hoy, ¿qué ha sacado usted de esa cadena... magnética?

—Se lo diré á usted mañana ó otro día, si tengo tiempo y buen humor. Hoy me hallo muy triste. Pero, hombre, ¿ve usted qué desgracia? ¿Habría ido Maura á Santander? Argos.

De Torrelavega

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Anoche se inauguró el nuevo café Cantabro, instalado con todo lujo en la planta baja de la casa que recientemente ha construido el acreditado comerciante de esta ciudad, don José Ruiz Abascal, en la Avenida del Cantabro, frente al bulvar de Demetrio Herrero.

Los dueños del establecimiento, señores Ruiz Abascal y Sáiz, invitaron á las personas más significadas de la localidad al acto de la inauguración, celebrándose con tal motivo un gran congreso, en el que tomaron parte ejecutando un programa escogido con el arte y gusto que los distinguen, los señores Ramos y Lucio Mediavilla á piano y violín, y los concertantes Hermanos Gómez. La concurrencia era tan grande, que el local con ser amplísimo, resultó insuficiente. Desearíamos á los nuevos industriales prosperidades en el negocio.

Torrelavega 15 de julio.

Junta provincial del Censo

Bajo la presidencia de don Celso Torres, se reunió ayer, á las nueve y media de la mañana, con asistencia de la casi totalidad de la Junta, en el salón de actos de la Audiencia provincial.

Desde la hora en que se dio principio, hasta las diez y media, hora en que se levantó la sesión, se despacharon los expedientes de rectificación del Censo de 92 Ayuntamientos, por orden alfabético, llegando hasta la letra L.

Se despacharon comisionados, con los gastos á cargo de las respectivas Juntas, para Castro Urdiales y Anievas, por no haber remitido los respectivos presidentes de aquellas Juntas municipales del Censo, los documentos relativos á la rectificación.

Hoy, á las diez y media, continuará la sesión.

REINOSA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Ver para creer. — Vinjeros. — El tiempo

Si, señores, yer para creer; esto, que ya lo dijo el Ángel de las Escuelas (1) y lo sabía mucho antes Diógenes el del farol, se daban hoy unos cuantos respetables señores en un café al leer la sección política del diario EL MUNDO y la de EL IMPARCIAL, en que se noticiaba que por el ministro de la Gobernación había sido concedida nacionalidad española á los súbditos mexicanos don Casto de la Mora y Obregón y don Casto de la Mora y Arana. La estupefacción es lógica. ¿Quién iba á suponer extranjero al señor Mora y Obregón cuando fomentando el caciquismo y enconando las luchas políticas, ya bastante asquerosas en esta villa, reunía en su casa las huestes neo-conservadoras para librar una rebeldía batalla política? Ver para creer.

Es más, el señor Mora nació en España, estuvo en México, se acogió á su papellón y ahora se vuelve á hacer español...

Hay que convenirse: para muchos la idea de patria no tiene más importancia, en cuanto á intensidad de fieja, que la de un calzoncillo ó camiseta...

A todas aquellas cosas que definen el tipo neto español en el couplet de la Patria Chica, puesto en boca de Eschila, había que añadir que basta querer mangonear un pueblo, con el auxilio de las huestes negras, y aspirar á su Alcaldía, para mudar la nacionalidad un español nato.

En Reinosa se desconocía el hecho. Y ha causado indignación—como puedo probar—entre los elementos liberales y avanzados, el recordar que un señor extranjero, que dejó de ser español, volvió á serlo para hacer política nea... Y así vamos viviendo... ayer, y hoy, ¡viva la Patria! y la... Empresa de luz eléctrica... que tiene á media villa casi á oscuras.

Han llegado: el médico de Valladolid doctor Alvarez Salazar, Jiménez Subirón, García, Sirañacas y señores marqueses de Santa María.

El tiempo, hermoso desde ayer. Consigno mi satisfacción por haberse equivocado el cura párroco. Los reinosanos somos buenos; las cosechas serán superiores... puesto que la ira divina no cae ya sobre nosotros. ¡Y el magnánimo don Juan, como profeta os habéis equivocado!

¡Pero qué campechanitos son los republicanos!

Hablo de los concejales que hicieron de fiscales.

Se las echan de censores contra los conservadores.

Y en todo, sin ton ni son, les hacen la oposición.

Desde los tiempos del Tato, nada vi tan insensato.

¡A eso fue al Ayuntamiento, por ventura, ese elemento?

No tal; para otras labores les votan sus electores.

Para que con hidalgüa don gusto á la mayoría.

Para que no armen balén y digan á todo amén.

¡Y con tuppé extraordinario hacen todo lo contrario!

Pero, al fin, les dejan feos conservadores y neos.

Pues do votos llega el choque y les chinchan los del bloque.

Esto en lo cómico frisa... ¿Verdad que es cosa de risa?

De Tángor dicen que el Roghí ha sido proclamado en Taza.

¡Vaya una cosa! ¡Mientras no lo sea en puchero...

Los moritos de la Embajada no se traen pretensiones, que digamos.

Que España abandone todos los territorios que en la actualidad ocupa en el Rif.

Sin duda por reclamar las tales evacuaciones, nuestro Allende Salazar dice que va á abandonar pronto las negociaciones, para bañarse en el mar.


Don Antonio Maura ya lo ha hecho.

Así es que pronto se quedarán los moros en Madrid continuando sus negociaciones con Garibaldi.

¡Buena ocasión para los empresarios de los cines que tienen ya agotado todo el repertorio de las variedades que andan por el mundo!

Último retrato de don Carlos de Borbón

Los recientes rumores referentes al mal estado de salud del pretendiente, don Carlos de Borbón, han dado motivo para que, durante unos días, el señor de Loredan haya constituido una actualidad entre nosotros, á lo que han contribuido también las polémicas y excoisiones producidas en el partido



Don Carlos de Borbón

carlista por el nombramiento del nuevo jefe del mismo.

Otros asuntos de más interés han vuelto á su retiro á la personalidad del pretendiente; pero estamos seguros de que su nombre no tardará mucho en ocupar un puesto en las columnas de la Prensa española.

Pese á las afirmaciones de sus «fideles» la salud de don Carlos deja mucho que desear. Una enfermedad que no es nueva, y los disgustos y desgracias de familia que han llovido en estos últimos años sobre él, como premio á un pasado tan poco edificante como de fácil olvido, han minado en tal forma al parecer su robusto organismo, que sin ser muy avanzada su edad, su aspecto no deja adivinar ninguna de las arrogancias de aquel famoso «ñito terso» del año 74, como lo demuestran los retratos que en estos días se han hecho de él en su retiro de Varese, de uno de los cuales es fidelísima reproducción el grabado que acompaña á estas líneas.

Cámara de Comercio

La Junta directiva de la Cámara oficial de Comercio se reunió ayer tarde, á las cinco, bajo la presidencia del señor Pérez Eizaguirre (don A.), y con asistencia de los señores Escalera, Pardo, Pérez Cuevas, Cortines, Asejo, González y Martín, y secretario, señor Prieto.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dio cuenta de los siguientes asuntos del despacho ordinario.

La Sociedad de estudios económicos de Barcelona propone que se pida que sea retirado el proyecto de ley de Reforma del Banco de España, en lo que se relaciona con la circulación monetaria.

La Cámara de Gijón pide apoyo al proyecto de establecimiento de trenes directos de Oviedo á San Sebastián.

La comisión organizadora del Congreso de Higiene, que se celebrará en Santiago, envía el reglamento.

La Exposición nacional de Industrias que se celebra en Madrid, pide el apoyo de esta Cámara.

Estos asuntos pasan á la Comisión de Comercio.

El señor Escalera renuncia al cargo que desempeñaba en la Cámara, por haber sido nombrado Alcalde de Santander.

El señor Presidente dice que no se debe admitir la renuncia y propone que interinamente se nombre para desempeñarlo al abogado señor Quintanal.

Así se acuerda y que se felicite al señor Escalera por su nombramiento de Alcalde.

El señor Comandante de Marina pide que se nombre un armador ó consignatario para vocal de la Junta municipal y provincial de Sanidad marítima.

Se nombra al señor Pardo.

La Cámara de Comercio de Barcelona contesta á una consulta que se la dirigió diciendo que las Cámaras de Comercio de las poblaciones que sean puertos de mar, tienen que designar dos capitanes de la marina mercante para formar parte del tribunal de exámenes de prácticos del puerto.

Se acuerda nombrar á don Alfredo Casuso, capitán inspector de la Compañía Montañesa de Navegación, y á don Antonio Fernández, capitán del vapor Reina María Cristina.

La Cámara de Valencia invita á la Asamblea Nacional de Cámaras de Comercio que se celebrará en aquella población en el mes de octubre.

Se acuerda estudiar el cuestionario.

La Cámara de Sevilla pide que se proteste contra el nuevo impuesto de la ley del timbre, respecto á embarcos.

El señor presidente dice que es este un asunto muy importante, pues se hace pagar dos pesetas por cada conocimiento, recargándose con ello la mercancía pequeña, algunas veces con más de lo que importa el flete.

Añade que en nombre de la Cámara dio poderes al señor López Dóriga (don V.) para que en unión de los representantes de Sevilla, visitase al ministro de Hacienda, habiéndosele manifestado éste que como se trataba de una ley, habría de ser reformada por las Cortes.

Se aprueba la conducta de la presidencia.

Se da cuenta de un alta y una baja en la Cámara.

El señor presidente cree necesaria la publicación de una estadística verdad de entrada y salida de viajeros, y propone que trate de hacerse en unión del Circulo Mercantil y de las Corporaciones y del señor Gobernador civil.

Dice el señor Pérez Eizaguirre, que otro de los asuntos pendientes es el de la rebaja de las tarifas de carga y descarga, asunto que ha estado detenido por las gestiones que se hacían por la Compañía del ferrocarril del Norte para la rebaja de las tarifas, que no se presenta bien.

Añade que solo espera la llegada á esta capital del vocal del Consejo de Administración de aquella Compañía, para ver si es posible llegar á conseguir algún beneficio para Santander.

En caso contrario las gestiones se dedicarían sólo á las tarifas del puerto.

Respecto á las del ferrocarril del Norte propone que se nombre una persona perita que haga un estudio detenido de todas las tarifas para proponer á la Compañía las que convengan.

El señor Prieto Lavín da cuenta de una disposición de Hacienda autorizando á las Cámaras de Comercio para nombrar fiscales de Aduanas.

Se acuerda facultar á la Presidencia para hacer el nombramiento.

El señor Presidente dice que en nombre de la Cámara saludó al nuevo Alcalde, señor Escalera, y al Presidente del Consejo de ministros.

Y se levanta la sesión.

LAS CALDAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Ayer martes, por la noche, se verificó la inauguración oficial, digámoslo así, del Balneario y el Grand Hotel. En esa día se celebró un banquete para festejar la terminación de las grandes reformas llevadas á cabo en dichos establecimientos.

Los propietarios, señores conde de Mansilla y don Leopoldo Cortines, invitaron á dicho acto al señor arquitecto autor del proyecto de la obra llevada á cabo, don Javier Riancho, á don Alberto Corral, don Leonardo Corcho, el médico director de dichas termas y al maestro de obras encargado de la ejecución del proyecto, don Martín Sáiz, más algunos bañistas que por momentos deseaban dicha inauguración para disfrutar de las ventajas que indudablemente los ha de reportar, pues al no lo que se refiere al Grand Hotel han de ser grandes, mucho mayores serán las del Balneario.

Parce que los dueños están dispuestos á seguir por el camino emprendido de reformar y poner el Balneario de Caldas á la altura de los primeros en su clase, puesto que la bondad de sus aguas bien lo merece; así creo yo lo entenderán sus propietarios.

Se me olvidaba felicitar á los señores Terán, arrendatarios del establecimiento y del hotel, pues aunque no asistí, me enteré de que el menú que se sirvió á los congresados estuvo como siempre, colosal.

Los Corrales, 13 julio 1909.

Notas del Gobierno civil

Junta

Mañana, sábado, se reunirá en el Gobierno civil las Juntas de Beneficencia é Instituto de Higiene.

El lunes se reunirán las de Sanidad é Instrucción pública.

Liga de Contribuyentes

Bajo la presidencia del señor Pardo é Iruleta, se reunió la Junta directiva ayer tarde en sesión ordinaria.

Se da lectura al acta anterior y es aprobada.

Se da cuenta de haber recibido los documentos siguientes:

Un folio sobre expedición comercial de las Repúblicas Ibero-Americanas. Otro folio remitido por el señor Director del Banco de España y publicado por la *España Económica y Financiera*. La última inscripción de la Exposición nacional y permanente de Industrias y Productos Agrícolas. Otro de los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes. Los discursos pronunciados en el debate sobre las Comunicaciones marítimas. Las Memorias anuales de las Sociedades Nueva Montaña y ferrocarril Cantabro.

También se da cuenta de una comunicación del señor Delegado de Hacienda pidiendo informe sobre el pliego de arrendamiento de contribuciones; pasa á la comisión de Hacienda.

El señor presidente da cuenta de la invitación de la Cámara de Comercio sobre el acto de solidaridad al Banco Mercantil.

El señor Santuste da cuenta de haber concurrido al obisepado, en comisión, con los señores Jado y Yalle, con motivo del 25 aniversario de la consagración de nuestro Prelado.

El señor Gobernador militar, el señor cónsul de Venezuela, el señor Gobernador y el Alcalde, señor Escalera, dan cuenta de haber tomado posesión de sus respectivos cargos.

Se acuerda darles las gracias.

El señor González propone, y así se acuerda, que visite al señor Alcalde la Junta en pleno, por tratarse de persona que ha prestado grandes servicios á esta Asociación, aplaudiéndole por las facilidades dadas al comercio en la apertura de los establecimientos durante el período ferial.

Se da cuenta también de una resolución de la Dirección general de Aduanas, sobre el aforo de los anzules, dictada de acuerdo con la petición que la Liga hizo á ese Centro directivo.

Se acuerda felicitar al señor López Dóriga (don Victoriano) por haber sido designado para la formación del Reglamento de Comunicaciones marítimas, manifestándole la confianza que en él tiene la Liga para que en su redacción defienda los intereses de este puerto.

El señor Santuste expone las dificultades creadas por el reciente Reglamento del timbre en cuanto á la fijación de los carteles en la vía pública se refiere. Se toma en consideración y pasa á la comisión de Hacienda para su estudio.

Se acuerda dirigir una comunicación al excelentísimo señor don Antonio Maura, saludándole.

Lo de Laredo

Ayer se vendió en las plazas públicas y á domicilio, en Laredo, la pesca del bo.

Una pescadería de Laredo, situada en las calles por un grupo de chicos, y la Benemérita detuvo al que los capitaneaba, un muchacho de catorce años.

Este fue el único incidente que ocurrió en todo el día.

La tranquilidad fue absoluta y no se teme que los tumultos se reproduzcan.

El señor Maura

Ayer mañana visitó al señor Maura el senador señor Conde de Torreñaz.

Audiencia

Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción del distrito del Este, seguida contra Gasparino Fidal, por que la tarde del día 23 de agosto, del año último, al procesado, firmando un recibo de 200 pesetas con el nombre de don Manuel Vega, cobró dicha cantidad en casa de los señores Hoppe y Compañía, a los que defraudó dicha suma.

Clemente Ibarguren

Este amigo nuestro, notable violinista, compañero del gran Sarasate en algunas tournées y por quien el maestro sonaba especial predilección, está haciendo las delicias de los leoneses en el magnífico café de nuestro querido amigo don Tomás Noriega, montadas avencindado hace ya muchos años en León.

Juventud Republicana

La conferencia del señor Albornoz, desarrollando el tema "Orientaciones radicales", se celebró el sábado a las nueve de la noche, en el Salón Varietades.

Denuncias y sucesos

La guardia municipal denunció ayer a dos mujeres que promovieron un fuerte escándalo en la calle Alta.

Un nuevo abono (?)

Hemos sabido que se pretende introducir en España un producto de origen alemán con el nombre de "Kassilakt" (leche de queso) el cual, al decir de sus vendedores, es un excelente abono, que contiene 92,38 por 100 de potasa y se vende a 53 pesetas tonelada sobre muelle.

La plaza de las Escuelas

Hace algunos años se hicieron algunas reformas en la plaza de las Escuelas. Se la pusieron aceras, se la adoquinó, se instalaron unos jardinitos y se colocó en el centro un urinario.

Subasta

El día 30 del actual se subastará en el despacho del señor Delegado de Hacienda, la falta de carabineros, «Bermeo», por resultar inútil para el servicio.

Propaganda republicana

Se convocó a los republicanos de la capital y sus cuatro pueblos que están conformes con el manifiesto publicado el 18 de junio último por la comisión nombrada por los distintos organismos de la Unión Republicana, como igualmente a todos aquellos que asistan a una reunión que se celebrará el domingo, 18 del actual, a las diez de la mañana, en el «Salón Varietades», para proceder al nombramiento de Comité local.

El tiempo

Los vientos, aun cuando no serán muy fuertes, serán de grandes variaciones, con probable tormenta.

Bollos «Brios» y «Pan húngaro»

Los acreditados bollos «brios» para el chocolate y «pan húngaro», elaborados con primeras materias extra, que las hace agradables en extremo, se expenden en los cajones número 8 de la Plaza Nueva y número 47 del Mercado de la Esperanza.

Aclaración

En nuestro sueldo de anterior titulado «Dado Beranga», según nos han manifestado, que los culpables de tal abandono fueron las autoridades de Beranga, siendo así que a quienes las responsabilidades del suceso alcanza, es a las de Meruelo, en cuya jurisdicción apareció el cadáver.

Caridad

Para la pobra que ha venido de Zaragoza con cinco hijos y se encuentra en situación apremiada, hemos recibido de otras familias las autoridades de Beranga, siendo así que a quienes las responsabilidades del suceso alcanza, es a las de Meruelo, en cuya jurisdicción apareció el cadáver.

Ferrocarril Cantábrico

Los productos obtenidos por la Compañía del ferrocarril Cantábrico, ascendieron en el mes de junio último a 141.958,75 pesetas y las de igual mes del año anterior a pesetas, 133.289,83.

Mareas de hoy

Pescares: 2:14 mañana y 2:39 tarde. Bajamar: 8:34 mañana y 8:58 noche.

Matadero

Reses mayores, 17; menores, 9; kilos, 8,432. Ovejas, 9; kilos, 6,95.

Gran Hotel Restaurant Labadie

Blanca, 16, Santander. Teléfono, 101. El más moderno y elegante, capaz para 150 cubiertos. Almuerzos, a 3 pesetas. Comidas, a 3'50.

Sillas de los paseos públicos

Se adquieren para toda clase de especulaciones y reuniones.

No más calvos

Loción capilar antiséptica del Doctor Blakosovitch. Precio del frasco, 5 pesetas. Fidarse en la Droguería de Pérez del Molino y Compañía.

ALARES

Se garantiza su amortización hasta el día 22 del corriente.

En la liquidación

de paños para caballero y señora que hay en la plaza de Beedo, frente al Café Cantabro, se vende por un 50 por 100 menos del valor de la mercadería.

Automóvil Bianchi

magnífico, de lujo, 20-30, dos años de uso, se vende por su dueño Mr. Marcellino González Informar en Muelle, 36, escritorio.

Movimiento marítimo

El día 15 del actual salieron de Santander los buques «Cabo La Pista», «Fortuna», «Edith» y «Cantabria».

Subasta

El día 30 del actual se subastará en el despacho del señor Delegado de Hacienda, la falta de carabineros, «Bermeo», por resultar inútil para el servicio.

Propaganda republicana

Se convocó a los republicanos de la capital y sus cuatro pueblos que están conformes con el manifiesto publicado el 18 de junio último por la comisión nombrada por los distintos organismos de la Unión Republicana, como igualmente a todos aquellos que asistan a una reunión que se celebrará el domingo, 18 del actual, a las diez de la mañana, en el «Salón Varietades», para proceder al nombramiento de Comité local.

El tiempo

Los vientos, aun cuando no serán muy fuertes, serán de grandes variaciones, con probable tormenta.

Bollos «Brios» y «Pan húngaro»

Los acreditados bollos «brios» para el chocolate y «pan húngaro», elaborados con primeras materias extra, que las hace agradables en extremo, se expenden en los cajones número 8 de la Plaza Nueva y número 47 del Mercado de la Esperanza.

Aclaración

En nuestro sueldo de anterior titulado «Dado Beranga», según nos han manifestado, que los culpables de tal abandono fueron las autoridades de Beranga, siendo así que a quienes las responsabilidades del suceso alcanza, es a las de Meruelo, en cuya jurisdicción apareció el cadáver.

Caridad

Para la pobra que ha venido de Zaragoza con cinco hijos y se encuentra en situación apremiada, hemos recibido de otras familias las autoridades de Beranga, siendo así que a quienes las responsabilidades del suceso alcanza, es a las de Meruelo, en cuya jurisdicción apareció el cadáver.

Ferrocarril Cantábrico

Los productos obtenidos por la Compañía del ferrocarril Cantábrico, ascendieron en el mes de junio último a 141.958,75 pesetas y las de igual mes del año anterior a pesetas, 133.289,83.

Mareas de hoy

Pescares: 2:14 mañana y 2:39 tarde. Bajamar: 8:34 mañana y 8:58 noche.

Matadero

Reses mayores, 17; menores, 9; kilos, 8,432. Ovejas, 9; kilos, 6,95.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

DEL OPTICO SEÑOR ANGE, BLANCA, 10. Altura barométrica. A las ocho de la mañana, 770'8; a las doce, 771'2; a las cuatro de la tarde, 771'4.

Reconocimiento de carruajes publicos

El presidente de la comisión municipal de Policía hace saber a todos los dueños de carruajes de alquiler que mañana sábado y el lunes, los que no puedan hacerlo ese día, a las tres de la tarde, deberán hacerlos llevar a la planta baja del mercado de la Esperanza, para ser reconocidos, debiendo prevenirlos, a los que no cumplan con este deber reglamentario de policía de carruajes, se les prohibirá que puedan circular sus vehículos, sin perjuicio de proceder, además, contra ellos como hubiere lugar.

«Célipuco»

Con este título, seudónimo, que para sus escritos literarios emplea en la isla de Cuba un distinguido coterriáneo nuestro, ha publicado el cuerpo de Bomberos Voluntarios de Santander un número único, de un periódico de diez páginas, en el que a manera de homenaje, figuran 40 firmas de escritores—de profesión y aficionados—montañeses, autorizados otros tantos trabajos dedicados a celebrar a nuestros paisanos de Cuba, por el regalo del carro de auxilios a los bomberos de Santander.

Exposición de cuadros

En la Metalurgia, Muelle, número 1, hemos tenido el gusto de ver una notable Exposición de cuadros, de cuyo mérito artístico nos ocuparemos con la detenida que merezca.

Restaurant EL CANTABRICO

Propietario: PEDRO GÓMEZ FERNANDEZ. Hernán Cortés 9. SANTANDER.

Bolsas MADRID

Table with 3 columns: Item, Día 15, Día 14. Includes Interior, F., Idem Idem, E., Idem Idem, D., etc.

BARCELONA

Table with 3 columns: Item, Día 15, Día 14. Includes Interior, Exterior, Estampado, Cambrío de España, etc.

PARIS

Table with 3 columns: Item, Día 13, Día 15. Includes Exterior español, Acciones F. C. Norte, Idem Riofinto, etc.

De tracción

Robla a Valmasada: operación a 54. Tudela a Bilbao: operación a 105 en obligaciones 2.ª.

COTIZACION

Operaciones variadas en el día de hoy por los corredores de comercio de esta plaza.

ACCIONES

Banco de Santander, sin liberar, 205 papel. Compañía Olazarrí, 33 papel. Minas de Hervas, 70 papel.

OBLIGACIONES

Ferrocarril de Alar a Santander, 113 papel; 112'75 dinero. Ferrocarril Cantábrico: línea de Cabezón a Llanes, 1.ª hipoteca, emisión 1904, 102'50 dinero; 2.ª hipoteca, emisión 1905, 103'75 dinero.

Hotel restaurant EL CUARTILLLO

DE ELIZALDE Y MUÑOZ (NUEVOS DUENOS) Puente, 20 y Ruameor, 2 y 4. Teléfono, 133. Cocina francesa y española: Servicio a la carta. Cubiertos, de 2'50 en adelante. Hospedaje completo, desde 5 a 8 pesetas. Plato del día: Navarri de ternera.

LA GRAN BRETAÑA

Grandes almacenes decañas, muebles y tapicaría DE Vda. e hijos de Manuel Mata. Expositión permanente de jugos de alveta, comidita, etc. Multitud de modelos de tapicaría y cortinajes. Formas nuevas de presuratos de toda clase de habitaciones. Ventas al por mayor y a plazos. Precios sin competencia, lo mismo que el mueble de gran lujo como en los más económicos.

Buena inversión de dinero

Se vende en esta población, que produce un 5 por 100 líquido.—Para informes dirigirse a esta Administración.

ESPECTACULOS

PABELLÓN NARBÓN.—(Situado en el bulevar de Previa).—Sesiones todos los días desde las seis y media de la tarde a once de la noche. «Marta la Huelbetera». «Los amarillos». En todas las sesiones, notables vistas de cinematógrafo.

PIDASE ENTODAS PARTES

ANIS UDALLA

El más rico e higiénico de los conocidos. Baldomero Canda—Udalla—(Santander). Pare detalles: Julio Palacios, Alarazanas, 1.

El Telégrafo

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL. España en Africa. La Embajada mora.

Noticias de Melilla

Los telegramas de Melilla dan cuenta de que durante la noche ha amainado algo el temporal.

La Embajada mora

Esta mañana visitaron a los miembros de la Embajada marroquí en el Hotel de Rusia, el introductor de embajadores, conde de Pio de Concha, y el ministro de España en Tánger, señor Merry del Val, quienes celebraron una larga conferencia con Ahmed-ben-el-Muza.

Las primeras fuerzas que desembarcaron

fueron las de ingenieros, telegrafistas, zapadores y administración militar.

En el muelle se hallaban el general Real, varios jefes y oficiales y mucho gentío.

Las músicas militares tocaban cada vez que llegaba una barcaza.

A las ocho dio comienzo el desembarco del ganado.

El tiempo mejora.

Las noticias de las posiciones acusan tranquilidad absoluta.

Entre los moros también se nota tranquilidad.

Los de los alrededores visitan el campamento del general Morina.

Las fuerzas se relevan cada tres días.

Continúan los trabajos para instalar el teléfono militar.

El Montevideo lleva 84 pasajeros con destino a América.

Ahora se prepara alojamiento en el campamento a las tropas expedicionarias.

Las relaciones con los moros inmediatos a la población son normales y se hacen transacciones aunque no tantas como de ordinario.

El regimiento de Isabel II, a que perteneció el teniente Salcedo, ha enviado una corona de flores para colgarla sobre su tumba.

Los heridos mejoran. Se les dispensan exquisitos cuidados.

Los soldados de sanidad militar, así como las demás fuerzas, infatigables, trabajan con entusiasmo.

De Cádiz y Málaga

De Cádiz participan que ha marchado a Barcelona el trasatlántico Alfonso XII para conducir tropas y material a Melilla.

Dicen de Málaga que han llegado el profesor de la Academia de Infantería don Manuel Molina y el alumno Angel Molina, con el fin de embarcar para Melilla, donde están heridos sus hermanos.

En el Colegio de Sordo-mudos y de Ciegos

Bajo la presidencia de los señores don Ernesto del Castillo y comisionados del Ayuntamiento, tuvieron ayer lugar los exámenes de fin de curso en el Colegio de Sordo-mudos y Ciegos, Gándara, 2, que dirige don Eusebio Martínez.

Entre los niños examinados merecen

citarse a niña ciega Aurora Martínez, que en dos años de enseñanza posee conocimientos de Lectura y Escritura, Gramática y Ortografía, Aritmética, Doctrina, Historia y Solfeo. Llama justamente la atención.

El niño ciego, Antonio Sánchez, leyó con

facilidad, hizo operaciones de sumar, restar y multiplicar y respondió a las preguntas de Gramática y doctrina. Lleva siete meses de enseñanza.

Los niños Pedro González y Dionisio Fernán-

daz, leyeron con soltura y contestaron a las preguntas hechas de Gramática, Contabilidad y Doctrina. Llevan seis meses de enseñanza.

Entre los sordomudos, el niño Eduardo

Llano leyó y contestó a varias preguntas; pronunció en voz clara y comprensible los nombres de muchos objetos, dando una explicación sobre los cuadros de enseñanza intuitiva, demostrando entender lo que representaban las figuras; sumó, restó y multiplicó en alta voz, e hizo una operación de dividir en pizarra. En dibujos al lápiz hizo una colección. Lleva dos cursos de enseñanza. Es pensionado de la excelentísima Diputación.

Iguales ejercicios, y con la misma facilidad,

hicieron las niñas sordomudas Josefa Barquín y Francisca Palenzuela, presentando además varias labores de su sexo.

Los niños Jos' Oyuela y Margarita Fernán-

daz, de primer curso, pronunciaron palabras sencillas y escribieron en pizarra.

Merece muy justos elogios la profesora

señora Martínez.

OBRAS PÚBLICAS

OTRA CARRETERA

Por la jefatura de Obras públicas se ha terminado, habiéndose remitido a Madrid para su aprobación, el proyecto de primer tramo de la carretera de Mortera a Corbán, que comprende desde la carretera de Valladolid a Santander hasta el pueblo de Liencres.

De esta carretera falta de construir una longitud de 2.416 metros, habiéndose utilizado 2.221 de un camino construido por particulares y que está en excelentes condiciones de conservación.

La parte de la carretera que falta de ejecutar no presenta más inconvenientes que su presupuesto de contrata ascendiendo a 20.462'65 pesetas, que vienen a dar unos 11.193'09 por kilómetro, debido esto gracias a que se ha podido utilizar en casi toda la parte que hay que construir una explanación hecha antiguamente por el Ayuntamiento.

La utilidad de esta carretera está demostrada, pues los vecinos de Liencres tienen que salir a Corbán y venir a Santander para encontrar la carretera de Valladolid.

Con el trozo que falta por construir y que es de esperar se subaste pronto, se acortará mucho la distancia, haciéndose un beneficio a los pueblos de aquel término municipal.

La plaza de las Escuelas

Hace algunos años se hicieron algunas reformas en la plaza de las Escuelas. Se la pusieron aceras, se la adoquinó, se instalaron unos jardinitos y se colocó en el centro un urinario.

Con el trozo que falta por construir y que es de esperar se subaste pronto, se acortará mucho la distancia, haciéndose un beneficio a los pueblos de aquel término municipal.

La utilidad de esta carretera está demostrada, pues los vecinos de Liencres tienen que salir a Corbán y venir a Santander para encontrar la carretera de Valladolid.

Con el trozo que falta por construir y que es de esperar se subaste pronto, se acortará mucho la distancia, haciéndose un beneficio a los pueblos de aquel término municipal.

La utilidad de esta carretera está demostrada, pues los vecinos de Liencres tienen que salir a Corbán y venir a Santander para encontrar la carretera de Valladolid.

Con el trozo que falta por construir y que es de esperar se subaste pronto, se acortará mucho la distancia, haciéndose un beneficio a los pueblos de aquel término municipal.

La utilidad de esta carretera está demostrada, pues los vecinos de Liencres tienen que salir a Corbán y venir a Santander para encontrar la carretera de Valladolid.

Con el trozo que falta por construir y que es de esperar se subaste pronto, se acortará mucho la distancia, haciéndose un beneficio a los pueblos de aquel término municipal.

La utilidad de esta carretera está demostrada, pues los vecinos de Liencres tienen que salir a Corbán y venir a Santander para encontrar la carretera de Valladolid.

Con el trozo que falta por construir y que es de esperar se subaste pronto, se acortará mucho la distancia, haciéndose un beneficio a los pueblos de aquel término municipal.

El ministro de Estado asistirá, antes de marchar a San Sebastián, a dos ó tres entrevistas con los marroquines...

Si los marroquines no tuvieran poderes bastantes, el señor Allende Salazar marchará en seguida a San Sebastián...

La duración de las negociaciones depende de muchas circunstancias y, por tanto, nadie puede calcular el tiempo que se invertirá en terminarla.

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que los trabajos de desmóche del arbolado se consideren comprendidos en la ley del Descanso dominical...

De un centenario

El señor Dato ha patrocinado la idea de «El Inmortal» de celebrar el centenario de las Cortes de Cádiz.

Gestiona reunir en el teatro de la antigua isla de León un Congreso internacional parlamentario.

A este fin dirigió una solicitud a la Comisión permanente con objeto de que le ayude, pues cuando asistió al Congreso de Berlín ya hizo indicaciones en tal sentido.

Tiene la seguridad de que Cádiz acogió la idea con entusiasmo; cree que se allanarán las dificultades y confía en que el centenario será brillantísimo.

El señor Dato ha encargado a don Rafael Comenge que haga la antología de las Cortes de Cádiz.

El señor Comenge ha ofrecido entregar el primer tomo en octubre y otro en diciembre.

Lo que dice Besada

El ministro de Hacienda confirmó esta mañana la noticia de que había recomendado a sus compañeros de Gabinete que no rebasasen las cantidades consignadas en los respectivos presupuestos.

Esta recomendación—dijo el señor González Besada—no la hago por temor a saltar el presupuesto con déficit, sino para que resulte la liquidación conforme a los cálculos hechos.

Hay que tener en cuenta—añadió—que este año han aumentado los gastos en 22 millones y han disminuido los ingresos en 18.

Además este año se han pagado varios créditos extraordinarios, y se han abonado diez millones para la construcción de la escuadra.

El ministro añadió que había celebrado largas conferencias con el señor Allende Salazar enterándole de los trabajos efectuados para concertar tratados con la Argentina, Cuba, Uruguay, Brasil y México.

El ministro desea activar mucho ciertos trabajos para concertar rápidamente los tratados.

Añadió el ministro que con el nuevo contrato con la Tabacalera obtendrá el Tesoro un mayor ingreso anual de 1.600.000 pesetas.

El señor González Besada tiene terminados los reglamentos referentes a los proyectos sobre contribuciones de minas y cedulas.

Los reglamentos de las contribuciones territorial e industrial están muy adelantados.

Desea terminar todos estos reglamentos antes de ir a Pontevedra, con objeto de que el mismo día que la «Gaceta» publique las leyes tributarias, inserte también los respectivos reglamentos para su aplicación.

Ferrándiz

El ministro de Marina salió anoche para Sevilla, con objeto de despedir a una hija suya, que embarcará para Canarias.

Expedición francesa

Dicen de Valencia que una Sociedad de Lyon ha organizado una expedición de 250 personas, que vendrá de aquel puerto el 25 de agosto para visitar la Exposición.

Don Miguel Moya

Comunican de Cambada que ha llegado sin novedad al balneario de La Toja don Miguel Moya, con sus hijos. Se hospedan en el Gran Hotel.

La infanta Isabel

Un telegrama de Benavente da cuenta de la llegada de la infanta Isabel, la cual fue recibida por las autoridades, diputados, personalidades y numeroso público.

Temporal

Telegrafían de Cádiz que en el estrecho de Gibraltar reina un furioso temporal.

Muchos buques han entrado de arribada forzosa en Tánger y Algeciras.

(Primera Conferencia, de anoche)

Más de la Embajada mora. Los moros regresaron al hotel ya de noche, después de pasear.

Afirmase que uno de los criados moros ha sido juzgado por sus señores y condenado a muerte, por haberse embriagado uno de los últimos días.

La sentencia se ejecutará cuando regrese a Marruecos la Embajada. Mañana viernes los moros pasearán durante una hora y después se reclinarán en sus habitaciones para celebrar su fiesta.

El sábado por la tarde, después de la conferencia con los diplomáticos españoles, marcharán a Carabanchel, visitando el Hospital Militar, y en Jetafe el cuartel de artillería.

El domingo presentarán la corrida de toros, y el lunes a las cinco de la mañana asistirán en automóvil a las maniobras militares de Carabanchel.

Telegrama oficial

El general Marina telegrafió al ministro de la Guerra dándole cuenta de haber terminado el desembarco de las tropas del Montevideo y haber comenzado el de las que conducía el Buenos Aires.

Para evitar que se aglomeren los barcos en aguas de Melilla, se ha retrasado la salida de Barcelona de los buques que estaban dispuestos para zarpar y éstos escalonarán su marcha.

Permiso negado.—Un mitin

Las autoridades de Madrid han denegado el permiso que solicitaban los socialistas para celebrar el domingo una manifestación de protesta contra la guerra de Marruecos.

En su virtud, los socialistas celebrarán el domingo un mitin de protesta en la plaza de Chamberí.

Conferencia telefónica

El jefe del Estado Mayor Central ha conferenciado telefónicamente con el Capitán general de Cataluña, y éste le manifestó que la movilización se hacía perfectamente, faltando pocos reservistas al llamamiento.

En honor de Salcedo

El Diario de Avila ha iniciado una suscripción para adquirir una lámpida de mármol, que será colocada en la casa número 20 de la Plaza de la Constitución, donde nació el teniente Salcedo, muerto en Melilla.

De Barcelona

Dicen de Barcelona que en el Gobierno civil se ha recibido un telegrama referente a la movilización de la primera brigada de cazadores, en el que se recomienda a los Alcaldes que se active la incorporación de los soldados que disfrutan de licencia ó pertenecen a las reservas de los batallones de Madrid, Barbastro, Figueras, Arapiles, Navas y otros, los del segundo mixto de ingenieros y de la primera comandancia de administración militar.

En diferentes barriadas celebran esta noche los radicales mitins contra la guerra.

Se ha comentado que los nacionalistas hayan desistido de celebrar el anunciado mitin monstruo.

Se atribuye a la influencia de determinadas personalidades.

Precedente de Palma, llegó el diestro Machaquito, a quien seguirá curándole el doctor Raventós. Tiene la herida muy inflamada.

Los comités republicanos del distrito de Palacio obsequiarán con un banquete al ex Alcaide señor Bastardas. La fiesta será íntima.

La Junta del Censo acordó no acceder a la petición del Gobernador de rectificar 34.137 papeletas del Censo, pues el plazo expiró el día 9.

Noticias de Melilla

Comunican de Melilla que a la una de la tarde terminó el desembarco del material y personal que trujo el vapor Montevideo, acampando en las inmediaciones del fuerte de San Lorenzo.

Inmediatamente se procedió al desembarco de las fuerzas del Buenos Aires, que se efectúa lentamente por hallarse el mar picado.

La administración militar ha sido alojada en el huerto de los Caños. Todas las tropas llegan muy animadas, a pesar de que algunos han sufrido mareos.

A bordo del Montevideo murieron dos caballos y en el Buenos Aires otras caballerías.

En los puestos avanzados reina tranquilidad.

Ayer se congregaron algunos grupos de moros en las llanuras de Kador cercanas al Gurugú.

Desde las posiciones españolas no se veían, pero los observadores que se colocaron en el monte Atalayón, con el heliográfico y una batería, por medio del tiro indirecto a 5.000 metros, pusieron en dispersión a la harka mora, haciéndola unas bajas.

El general Marina pidió dos nuevas baterías, que se le enviaron, empleándolas en las posiciones que dominan la garganta del Gurugú.

Entre los moros de las cercanías reina agitación, pero los caides de Cuelaya han visitado al general Marina para expresarle que deseaban la paz.

En la junta de Benisicar se acordó solicitar el perdón, de los españoles.

A última hora, según las noticias recibidas, reinaba tranquilidad.

El Almirante Lobo ha zarpado para recorrer la costa hasta más allá del cabo de Tres Forcas.

Hoy ingresaron en el Hospital dos soldados enfermos de insolación.

Los moros entraron hoy en el mercado como de costumbre.

Los trabajos de las minas de Beni-Buifur continúan sin novedad.

Conflicto grave. Según participan de Oviédo, continúa la huelga de panaderos.

Hoy escaseó el pan y sólo se vendió en tres puestos.

Ni el Ayuntamiento ni los patronos encuentran esquirols.

Los obreros piden el descanso dominical y el conflicto es grave.

De Valencia

Dicen de Valencia que el Congreso pedagógico aprobó el tema quinto, referente a las fiestas escolares.

Este tema tiende a dulcificar la vida escolar.

Se pronunciaron varios discursos. A propuesta del señor Torromé se acordó celebrar a fin de curso una Exposición de trabajos escolares.

Hubo un ruidoso incidente promovido al hablar el sacerdote señor Campubri sobre la moralidad de las fiestas escolares.

A las tres de la tarde los congresistas fueron obsequiados con un té en el Gran Casino.

Mañana se celebrará la clausura con un gran banquete.

Ya está terminado el programa de la fiesta escolar que se celebrará en septiembre.

Serán premiados los alumnos más aventajados de las escuelas y habrá varios concursos.

La infanta Isabel

La infanta Isabel visitó en Benavente los conventos y los hospitales, dejando donativos, y a las diez de la mañana marchó en automóvil a Gijón, siendo despedida por las autoridades y el vecindario, que la vitoreó con entusiasmo.

La infanta muéstrase satisfachísima del viaje.

Vista de un proceso

De Tarragona anuncian que ante el Jurado de Gandesa ha comenzado la vista del proceso seguido contra Santiago Andreu, acusado de robo y asesinato en el tren, del comerciante don Gabriel Tirado, súbdito chileno.

Un loco

En el pueblo de San Salvador, según dicen de Valladolid, un hombre que montaba una mula se cayó al suelo.

Aceróronse varias personas para auxiliarle, pero el hombre sacó una pistola, comenzando a disparar contra todos los que le rodeaban, resultando contusas dos mujeres.

Créese que se trata de un loco.

ULTIMA HORA

(Segunda Conferencia, de la madrugada) Madrid 16.—230.

Propuesta de premios. Por la subsecretaría de Instrucción pública ha sido aprobada la propuesta de premios para los alumnos de la Escuela superior de Industrias de Santander.

Teniente honorario. El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una real orden ascendiendo a primer teniente honorario del regimiento de húsares de la Princesa al príncipe Reniero de Borbón.

El asunto Macías. Ya es firme el auto disponiendo que entienda el Juzgado ordinario en la causa seguida al señor Macías.

El auto ha pasado al Juzgado del Centro para que continúe el sumario.

De una conferencia. Atribúyese importancia a la conferencia que celebraron ayer en la estación del Norte don Melquiades Alvarez y el señor Canalejas cuando aquél marchó a Oviédo.

Sustitución. Ha cesado en el cargo de habilitado general del ministerio de Marina el contador de navío don Manuel Alonso, sustituyéndole el señor García Fuentes.

Uniformes de la Armada. En breve se publicará una real orden sobre los nuevos uniformes de la Armada, que serán parecidos a los de la marina inglesa.

El Rey desea que la tripulación del Girón vista el nuevo uniforme cuando concurre a las fiestas de Cowes con motivo de las regatas.

Un puente. El ministro de Fomento ha firmado las bases del concurso para la construcción del puente de Mora de Ebro.

Entierro. Se ha verificado en el sacramental de San Isidro el entierro de la caritativa marquesa de Casa López.

El féretro, que era de ébano, estaba cubierto de flores.

Presidió el director espiritual y la familia de la finada, siendo numerosa la comitiva.

Dato. El señor Dato estuvo en su despacho de la Presidencia, donde recibió muchas visitas.

Hoy apadrinará la boda de don Jorge Silveira y en breve emprenderá el viaje a Suiza con su familia.

Un recuerdo. Toda la Prensa recuerda el cuarto aniversario de la muerte del señor Villaverde, congratulándose de que su política económica sea mantenida por el señor González Besada.

política económica sea mantenida por el señor González Besada.

Noticia desmentida. Participan de Tebean que es inexacto que los revolucionarios se hayan apoderado de la capital, continuando rodeándola.

Submarino a pique. De Londres anuncian que al Noroeste del faro Sonisborough el submarino número 11 chocó con otro, yéndose a pique y perdiéndose la tripulación, que constaba de quince hombres.

Satisfacciones. El Gobierno de Bolivia ha dado satisfacciones al de la Argentina, ofreciendo castigar a los culpables de los últimos atropellos.

El Gobierno argentino se ha dado por satisfecho.

Desistimiento. A causa del gran temporal reinant el avisor Lathan ha desistido de cruzar el canal de la Mancha.

Petición. Una comisión de ingenieros mecánicos visitó al señor Sánchez Guerra para solicitar ventajas en beneficio de la clase.

El ministro les ofreció estudiar el asunto.

Resultado de una inspección. Con motivo de las últimas visitas de inspección giradas a los Juzgados municipales por un magistrado y el relator, se ha encontrado en uno de los distritos algo anormal en los procedimientos que ha originado la suspensión del secretario y formación de causa criminal.

Unos dicen que el procesamiento alcanzará a varios funcionarios del Juzgado y otros afirman que solamente al secretario.

Se ha nombrado Juez especial.

Juntas de riego. En breve firmará el señor Sánchez Guerra los nombramientos de los individuos que formarán las Juntas de riego del Guadalquivir.

Entrega de insignias. En la Legación de Guatemala en Madrid se ha recibido un telegrama diciendo que en solenne recepción pública celebrada en el Palacio Presidencial, el ministro de España entregó al señor Estrada Cabrera las insignias de la gran cruz de Isabel la Católica.

Presenció la ceremonia la colonia española y se pronunciaron expresivos discursos.

Marcha de resistencia. Un despacho de Nueva York dice que el día 15 de marzo marchó a pie un anciano de 71 años, habiendo llegado a California después de recorrer 3.891 millas en 104 días.

Flota inglesa. Las sufragistas. Anuncian de Londres que han desfilado por el Támesis 149 buques que tomarán parte en la revista naval.

En la Cárcel de Holloway se han insubordinado las sufragistas presas. Las reclusas piden que se las trate como presas por delitos políticos y no por delitos comunes.

El Kaiser. Buenas relaciones. Los telegramas de Berlín dicen que el Kaiser marchará mañana a Kiel.

El barón Berghelm, consejero de la Embajada francesa, ha declarado que las relaciones franco alemanas han mejorado, gracias al reciente acuerdo sobre los asuntos de Marruecos.

Huelga marítima. De Marsella dan cuenta de que los tripulantes de tres buques de la Compañía Fraissinet, se han declarado en huelga, y los buques suspendieron la salida.

Homicidio. A las nueve y media de la noche, en la plaza de Olvide, discutían sobre cuestiones del oficio dos faroleros, Mariano Heras Sáez, de 23 años, y Valentín Pounte López, de 39, casado.

El primero asestó al segundo una puñalada en la región torácica, huyendo.

Trasladado a la Casa de Socorro el herido, falleció. Deja cinco hijos, el mayor de seis años.

La policía detuvo luego al agresor.

Estreno. En el teatro de la Zarzuela se estrenó el melodrama titulado La mano negra, arreglado del inglés.

Es de escaso interés, pero pasó sin tropiezo, saliendo a escena los autores.

Los marroquíes. Esta noche visitó a los moros el teniente coronel médico del Hospital militar de Carabanchel, a quien consultaron, por crearse enfermos.

El médico les recomendó tomasen zarzaparrilla.

Uno de estos días harán una visita a Toledo.

El Censo en Madrid. Las inclusiones en el Censo electoral pedidas en Madrid ascienden a 5.300; las exclusiones a 3.000 y los cambios de colegio a 800.

Regatas. Dicen de San Sebastián que llegó el Rey en su automóvil, que tomó en Tolosa, trasladándose al Club Náutico y embarcó en el Hispania, regatando.

Balneario de Fuente Nueva de Verín. PROVINCIA DE ORENSE

Temporada oficial de 15 de junio a 30 de septiembre. Este balneario, que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo a la villa de Verín, donde existen hoteles confortables. El viaje desde Orense puede hacerse en automóvil ó coche, invirtiendo los primeros cuatro horas en el recorrido.—De venta las aguas en las principales farmacias y droguerías.

Caída del pelo. Se contiene en el acto usando el legítimo PETRÓLEO GAL. Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito. Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie. No puede inflamarse.

El puerto estaba animadísimo y el mar tranquilo. El resultado de las regatas fue el siguiente: De la serie de balandros de 10 y 15 metros, para disputarse la copa de los infantes María Teresa y Fernando y la prueba de la copa del marqués de Cuba, la ganó el Hispania, patroneado por el Rey y en el segundo lugar el Queen X, también del Rey.

De la serie de ocho metros, ganó la copa el Príncipe Alfonso, del marqués de Cuba. La medalla la ganó el Mañana, de Sota.

De la serie de seis metros, ganó la copa de la Reina, Enia, de Dous, y la medalla Montjote, del Club a vela de París.

La copa del Club Náutico la ganó Nymais.

De los balandros sonderklasse ganó la copa el infante don Carlos con el balandro Dóriga, de Fardiñas, y la medalla el Bocarra, de la sociedad Curia.

Últimas noticias de Melilla. Dicen de Melilla que la harka se ha retirado a siete kilómetros de la posición principal y está oculta en una estratificación de la montaña.

La retirada obedeció a que las tropas la hostilizaron ayer, haciéndola seis muertos y ocho heridos.

Con gran solemnidad se verificó la ceremonia de izar la bandera en el campamento.

Las tropas forman el cuadro, ocupando el centro el general Marina. Mientras bandas de cornetas y tambores batían marcha, la bandera subió al tope del mástil solemnemente.

Desde el general al último soldado estaban conmovidos.

El general Marina dedicó un sentido recuerdo a los muertos y heridos que regaron con su sangre las posiciones conquistadas.

Se ha nombrado Gobernador del campamento al coronel don Ignacio Ayo.

Anoche un soldado del regimiento de África que hacía el servicio de escucha, vio un bulto y lo hirió levemente, resultando ser un compañero que se había alejado para evacuar una necesidad perentoria.

Se han instalado dos baterías en el fuerte Camellos.

Fuerzas al Africa. De Barcelona dicen que en el Ciudad de Cádiz ha embarcado el batallón de cazadores de Mérida.

Ha fundado el trasatlántico Alfonso XII, en el que embarcarán los batallones de Alba de Tormes y Alfonso XII.

Este llegó en el tran, procedente de Vich, donde estaba de guarnición.

El Progreso asegura que a las fuerzas que salieron ayer dejaron de incorporarse 150 reservistas.

En otros batallones también faltaron varios.

El general Santiago se ha mostrado altamente complacido de la movilización de la brigada, ensalzando la prontitud con que acudieron los reservistas.

Mañana llegará de Olot el batallón de Estella, que embarcará en el San Francisco, y el batallón de Reus, que embarcará en el Isla de Luçon.

El gentío aplaude a las tropas cuando embarcan.

Perance en el mar. Telegrafían de Vigo que el fahucho Pilar fue volcado por una racha de viento, en la madrugada.

Los cinco tripulantes permanecieron durante varias horas asidos a la quilla. Cuando ya iban a perecer, les recogió un yate inglés.

Eran dos padres y tres hijos.

La infanta Isabel. Llegó la infanta Isabel a Gijón, tributándosele los honores correspondientes.

Los periodistas mallorquines. Comunican de Palma de Mallorca que se celebró con un banquete el aniversario de la fundación de la Asociación de la Prensa.

Se acogió con entusiasmo la idea de celebrar en 1910 un congreso de periodistas nacionales y extranjeros.

En el Astillero. Próximo a inaugurarse el Salón Contabilístico, se admiten proposiciones para el arreglo de la ambigua.

Informará en dicho pueblo su propietario.

LIQUIDACIÓN FINAL. Útilísimo regalo. A NUESTROS LECTORES. Carrera breve y sin gastos.—No más rutinas. Por 500 pesetas en Santander ó 625 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de Teneduría, Expedición de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada: Contabilidad mercantil simplificada.

al alonso de todas las Intelligencias, de profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de Escuela, Academia, ni profesor alguno.

Dirigirse a don Braulio de la Riva.—Arcobello, 23, 3.º, Santander.

CADUCA EL 31 DE JULIO

Se venden muebles nuevos, en buen uso. Informarán en esta Administración.

Se vende un cochecito ligero de dos, cuatro ó seis asientos construido en el extranjero. Sirve para Almonera ó tranco.

Informarán en la fábrica de «La Penilla» de Cayón.

VISTA ALEGRE. GRAN CASA DE COMIDAS DE JOSÉ CORDERA. Méndez Nuñez, 13. (frente a la Estación de Cantábrico) Amplias habitaciones para dormitorios Méndez Nuñez, 13

Oficial de joyería se ofrece para Santander ó Bilbao. Lista de correos, cédula número 4.873.—Madrid.

Operarias tejedoras. Se necesitan en la fábrica de Sodupe. Precios a destajo, remuneradores de un jornal de 250 a 3 pesetas diarias. Gastos de viaje pagados. Se prefiere a las familias con hijos de 14 a 18 años, a quienes se les dará ocupación.

Para informes R. Haya, Ruamayor, 25.

Progreso Español. Ponamos en conocimiento de nuestros asociados, como también de nuestros representantes y personas interesadas que desean asociarse en nuestra importante Sociedad, que no se dejen sorprender de ciertas personas poco escrupulosas que, obrando tal vez por cuenta de otras, hacen correr ciertos rumores con el solo fin de ver si pueden destruir el gran éxito que diariamente está obteniendo nuestra Sociedad.

El Progreso Español es una Sociedad que funciona en toda España legalmente constituida con arreglo a la ley de Asociaciones del treinta de junio de mil ochocientos ochenta y siete, y funciona con arreglo a la ley de Seguros de catóros de mayo de mil novecientos ocho, y además inscrita y autorizada por los excelentísimos señores Gobernadores de las provincias de Barcelona, Vizcaya y Santander.

El Progreso Español paga a sus asociados, además de las dotes que los corresponden directamente por sus efectuada, un socio mensual en caso de invalidez y un retiro para la vejez, a la edad de sesenta años.

Para informes, dirigirse al inspector general.

Oficinas en Santander, Blanca, 1 y 3, 3.º, izquierda.

Cepillería. Cepillos de ropa, cabeza, para dientes, de dar cera, etc., gran surtido; peines, peinetas, horquillas, estuches de limpieza, brochas de cisne, etc. Parca del Molino y C.º, droguería, plaza de las Escuelas, Suesmal, Wal-Rita, 1 y 3, al lado de Singer.

¡25 pesetas! GAMA Y JERÓN DE MUEBLES Y ALMOHADA. Camas, silleros, espejos, muebles y otros artículos a precios sin competencia.

ARALUCE. Plaza de la Libertad (Calle del Club de Regatas) frente al Suro. CASA RECOMENDADA.

Casa fundada en 1850

EL AGUILA

Casa fundada en 1850

MARCA Y NOMBRE REGISTRADOS

Grandes almacenes de ropas confeccionadas y á medida para caballeros y niños

Santander: Isabel II, número 2.-Teléfono, número 414

PRECIO FIJO

SUCURSALES

PRECIO FIJO

MADRID: Preciados, 3. BARCELONA: Plaza Real, 13. ALICANTE: Princesa, 2. BILBAO: Estación, 5. CÁDIZ: San Francisco, 25. GIJÓN: San Bernardo, 33. CARTAGENA: Duque, 25. MÁLAGA: Granada, 63. MALLORCA: Colón, 39. SEVILLA: Sierpes, 72. VALENCIA: Peris y Valero, letra E. VALLADOLID: Santiago, 57. ZARAGOZA: Independencia, 1

Ropa confeccionada para caballero

Table listing clothing items for men with prices in Pesetas. Items include Americanas, Guadapolvos, Chalecos, Trajes, etc.

Ropa confeccionada para niños

Table listing clothing items for children with prices in Pesetas. Items include Trajes Americana, Trajes Marinera, etc.

Varios artículos

Table listing various articles with prices in Pesetas. Items include Gorras, Sombreros, Perchas, etc.

Completo surtido de impermeables de 50 á 110 pesetas.

Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

Grandes existencias en toda clase de ropas confeccionadas.

NOTA.—Todos los artículos que expenden estos almacenes llevan los precios marcados en sus respectivas etiquetas.—Pídase el Catálogo de la casa

SERVICIO DE TRENES

Santander-Madrid, Santander-Bilbao, Santander-Llanes, Santander-Oviedo, Santander-Torrelavega. Includes train schedules and routes.

LADRILOS SILICEOS (DINAS) PARA HORNOS DE AGERO Y VIDRIO. FABRICA DE LADRILOS REFRACTARIOS LA FELGUERA (ASTURIAS). Includes details about refractory bricks.

MALA REAL INGLESA. Vapores correos ingleses. Santander y República Argentina. Linea de la América del Sur. Includes ship illustration and service details.

HAMBURG-AMERIKA LINE. Vapores alemanes. Servicio regular mensual entre Santander, Habana, Veracruz y Tampico. Includes ship illustration.

Bodegas Riojanas. Marca CENICERO registrada (RIOJA ALTA). Santander: ALVARO FLOREZ ESTRADA, Muelle, 28 y 29. Includes price list for wines.

JARABE DE GIBERT. y Grajeas de Gibert. AFECIONES SIFILITICAS. VIGIOS DE LA SANGRE. Includes product illustration.

Westerwald. admitiendo correspondencia, carga y pasajeros de primera y tercera clase. Kronprinzessin Cecilie. Carlos Hoppe y Compañía.

Vapores Correos Franceses. Viajes los más rápidos y directos a HABANA Y VERACRUZ. LA NAVARRE. PEROU. Includes ship illustration.

Impotencia, Esterilidad, males del Estómago y Nerviosos. LOS QUE USAN EL TÓNICO KOCH. La causa del desarrreglo orgánico que aniquila y quita con la salud la alegría de vivir. Includes illustrations of people.

Chocolate y café tomarlo siempre de La F. G. Ama de cría. Artículos para carruajes. Ejes y Muelles. MATERIAL COMPLETO. D. LIZUNDIA, Hijo. Bilbao, Ledesma, 30, Bilbao

Se vende una scharrete y un carrito, ambos de cuatro asientos. Se arriendan habitaciones amuebladas sobre la playa. Máquinas para bolar. VIAL HIJOS, Muelle. 32.